

Ce qui est bien établi, au contraire, c'est que Guichard IV, fils de Humbert IV, dit le jeune, et d'Agnès de Thiern, comtesse de Montpensier, se rendit, à deux reprises, à la croisade contre les Albigeois ; d'abord, en 1209, sous la conduite de Simon de Montfort, puis, en 1215, à la suite du roi Louis VIII.

Guichard IV accompagna aussi ce prince dans son expédition d'Angleterre, et il mourut au siège de Douvres, en 1216. Son corps fut inhumé dans l'église abbatiale de Cluny, et l'on voit encore dans le musée de cette petite ville la pierre tumulaire, fort mutilée, qui recouvrait les restes de ce vaillant chevalier.

(Aubret, I, 427-433. — Guichenon, *Hist. de Dombes*, I, 185. — La Roche-Lacarelle, *Hist. du Beaujolais*, I, 82. — A. Penjon, *Cluny, la ville et l'abbaye*, p. 149.)

101

BERTRAND D'ECOTAY (1213).

D'argent, au chef emmanché de trois pointes de sable.

Bertrand d'Ecotay s'était emparé avec son frère Jarenton du droit de patronage sur l'église de Saint-Just-en-Jarez (1), qu'ils détenaient, dit une charte, *au péril de leur âme*. Enfin, le premier, touché de repentir, voulant prendre la croix contre les Albigeois, abandonna, entre les mains de l'archevêque Renaud, sa part du droit de patronage sur cette église, au profit du monastère de Saint-Thomas-la-Garde, en Forez, et son exemple fut suivi par son frère Jarenton, qui fit aussi

(1) Saint-Just-Malmont, suivant M. Gras. Nous croyons plutôt qu'il s'agit de Saint-Just-sur-Doizieu qui était situé dans le Jarez, tandis que Saint-Just-Malmont était compris dans les limites du Velay.